



# Municipio de Solís Grande

**Acta N° 002\_Jul\_2025  
Sesión Ordinaria  
28-Julio-2025**

**Secretaría Municipio de Solís Grande**



**Acta Nº 002 Jul 2025:** En Gregorio Aznárez, 5ta. Sección Judicial y Policial del Departamento de Maldonado a los veintiocho días (28) del mes de Julio del dos mil veinticinco (2025), siendo las dieciocho horas y treinta minutos, se reúnen en forma Ordinaria en las instalaciones de la oficina del Municipio de Solís Grande la Sra. Alcaldesa Patricia Martínez y los/as Sres/as. **Concejales Titulares:** Ricardo Abayan, Mirtha Alonzo, Jorge Quintana y Martín Sanchez. Como Concejales Suplentes: Luis A. Silvera y Brenda Sanchez. Actúa como Secretario de Actas el Funcionario Juan Bonilla, ficha 8120.

Siendo las dieciocho horas y treinta y cuatro minutos el Cuerpo del Municipio da por iniciada la Sesión del Día de la fecha.

### Orden del Día

#### Informe de la Sra. Alcaldesa

##### Sra. Alcaldesa Patricia Martínez:

Primero que nada damos la bienvenida, vamos arrancar por eso, al nuevo Concejo, buen año para todos, buen quinquenio para todos.

En el orden día tenemos el informe porque Acta no tenemos.

Haga un pantallazo medio resumido de lo que estamos haciendo, m puedo olvidar de algo, es muy común que lo agregue.

Estamos trabajando mucho con lo que es la recolección de ramas, porque teníamos rota la máquina, aparte se rompió el camión de las cajas también, no es del Municipio, pero viene del equipo vial, la verdad que el tema ramas está complicado, sobre todo en los Balnearios que es donde se acumula más podas, así que estamos un poco abocados a eso, levantando sobre todo lo que está debajo de las cajas, alrededor. Cuando este arreglado el camión vendrá y se llevará la volqueta llena.

De paso decirles, que hicimos un plan piloto de lo que fue, instalar en los lugares donde hacíamos el depósito de ramas, una rampa para que se pudiera depositar mejor. Se hizo un plan piloto de hacer esas rampas, la idea es de apoco, porque de aquí a fin de año los números son acotados, no nos vamos a enloquecer hacer muchos inventos, pero de apoco vamos a empezar por las que están más feas, están construidas de maderas, evidentemente el camión le pega, se entran a deformar, se entran a caer, la vamos a empezar hacer de más definitivas, las vamos

a empezar hacer de material, va a quedar más prolíjo y más fuerte, va a hacer algo definitivo porque fue algo que dio mucho resultado.

Estamos buscando un lugar en Brío Las Flores, justamente, que no hay un lugar, está complicado un espacio que sea público para que ese Balneario tenga uno, hoy por ejemplo vimos uno, pasando la casa de Juana Casaña, hay un lugar lindo, pero también vi que hay una casa cerca, parece que no vive gente todo el año, igual la idea de nosotros es donde se hace la rampa, hicimos una plantación, para que quede prolíjo el lugar, siempre se genera algo de restos en el lugar, por ahora es el único lugar que lo vimos como viable, igual vamos a seguir buscando. Veremos es donde nos quedaría colocar.

Estamos pintando en el Centro Comunal de Solís Grande.

Empezando de a poquito arreglar las plazas infantiles, para cuando se venga la primavera que es cuando se empieza a mover las plazas, que estén en buenas condiciones.

Mañana empezamos colocar los juegos, porque viene gente de Gestión Ambiental de Maldonado, porque habíamos hecho un pedido a esa Dirección, para la plaza de Brío Las Flores, donde era el basurero, ese espacio que recuperamos. Mañana empezarían a colocarnos las estaciones saludables y juegos infantiles, el otro paso es iluminarla, va a quedar una linda plaza donde era un basurero, también habíamos destinado un dinero para la compra de plantas nativas, esto va hacer de último después que estén los juegos colocados, para ver bien, porque hace falta, está muy linda, tiene bancos, pero no tiene árboles, la idea es plantar nativos.

Tuvimos un fin de semana de deportes, en Cerros Azules las carreras de Mil Horizontes que fueron un éxito, gente por todos lados, autos por todos lados, bien organizada, dejaron todo limpio. La plaza de comidas estuvo a cargo de la cooperativa de Viviendas Cooperrausa. Salió muy bien.

En el complejo Deportivo tuvimos fútbol, jugo Rausa de local y en Estación Las Flores también jugo las Flores de local. La semana anterior habíamos tenido el encuentro de Basquetbol en el Gimnasio, hay muchos niños que están haciendo basket acá, en el gimnasio, donde están participando veintisiete niños y niñas.

También el grupo de motos los Alienduros tuvieron competición en Palmar, por el campeonato Nacional, trajeron premios de esa fecha.

Recibí una invitación de Daniela Goncalvez, para el lanzamiento de Centros MEC, como yo no podía ir por obvias razones fue Luz María, estaba engripada.

**Sr. Concejal M. Sánchez:** Nosotros estuvimos.

**Sra. Alcaldesa:** Bien, fue Luz María, que ha trabajado y está un poco como gestora turística y cultural, de acá del Municipio, que siempre está muy involucrada, de hecho esta con el proyecto del Museo Las Sierras, tenemos a Daniela Goncalvez, ella ya trabajo acá, en periodos anteriores, desde que estaba Ciganda, quedó como coordinadora de Maldonado, va a trabajar con nosotros acá, nosotros tenemos una buena experiencia, con lo que es Centros Mec y con ella que trabajó con nosotros, trabajo muy bien. Quedamos en reunirnos cuando ella tenga disponibilidad, tenemos varios espacios culturales, como el Cine, el Castillo, AFE, los centros comunales, para trabajar con niños, adolescentes y adultos, hay mucho para hacer, para poder trabajar en lo cultural. Yo pienso cuando dicen que invertir en lo cultural es solo recreativo, está bueno que sea recreativo, pero hay mucho educativo y aparte en contextos complicados ayuda muchísimo también en lo que es Salud Mental, a veces un niño te expresa algo en un dibujo, en una pintura, o en un teatro, esta muy bueno, estamos muy contento, vamos a realizar un lindo trabajo, tenemos lugares para poder trabajar.

Tuvimos una visita, que fue el día que hicimos la reunión extra ordinaria, de autoridades de Turismo, de la gente del puerto, del Departamento de Turismo de la Intendencia de Maldonado, se recorrieron los Balnearios, se mostró un poco la realidad.

Se les hizo hincapié y unas de las cosas que les comenté fue la falta de Guardavidas en Bella Vista, que es un pedido de hace muchos años, de muchos periodos, hay varios expedientes. Para algunos es considerada de pesca, pero el Balneario creció y la gente se baña en ella. Una de las cosas que les comenté fue esa pero igual vamos a realizar un expediente nuevo, los meses se van volando y la temporada está ahí, vamos a volver a insistir con el guardavida.

**Sr. Concejal M. Sánchez:** Patricia, te consulto, quizás puedas sectorizar esa playa, zona de pesca, zona de baño.

**Sra. Alcaldesa:** Exacto, esa es la idea, sería lo ideal, un lugar para bañarse y otro para pesca.

**Sr. Concejal M. Sánchez:** Quizás hacer una reunión con la comisión vecinal porque ellos están involucrados con el tema también.

**Sra. Alcaldesa:** Ellos saben de esa solicitud, se ha tratado hasta el Junta Departamental.

También les comenté que hay una propuesta de hacer una ciclovía en los Balnearios, pero que esta discutido el lugar, pero que hay que encaminarlo, ver cuál es el mejor lugar, mucha gente camina y lo tiene que hacer en la Ruta, quedaron en

hacer una próxima reunión para seguir conversando. Tenemos que insistir con el pedido y que los técnicos vean por donde es mejor.

Se colocaron las gradas en el Complejo, ayer creo que se estrenaron, vi imágenes que ya las estaban aprovechando.

Se hicieron limpiezas de cunetas en Bella Vista, cuando el tiempo lo permite, se hacen en diferentes lugares, lo que es cuneteado.

Se comenzó la reparación con el equipo Vial, porque son ellos quienes tienen las maquinas, Motoniveladora, cilindro y demás, en el Camino San Silviano (Ruta 20), estaba muy fea.

**Sr. Concejal J. Quintana:** La que va a Solís?.

**Sra. Alcaldesa:** Si. Ahora estaba muy fea y se empezó arreglar, es una ruta muy transitada y pasan muchos camiones y dura poco. Después que terminen ahí pasan para esta la del camino las Sierras.

Estamos abocados de a poco lo que va hacer el día del Patrimonio, todos los años tenemos actividades, se abre el museo de las Sierras, se hace una exposición, Luz Maria hace una charlas, hace recorridas por el Pueblo Viejo, se hace una recorrida con el ómnibus del Municipio por las siete localidades, vamos a ir hasta San Silviano, al Paso Real este año, despues veremos bien el recorrido, se está sumando también al Patrimonio, Richard de la flotante, que siempre hacen actividades, desde lo ambiental ,pero abocados en esta ocasión al Patrimonio, eso va a estar lindo también. Normalmente Brío Solís también se suma Solis Natural, ya sea con exposición en el Hotel Solís, con fotos, también en el Club solis, eso es para octubre.

También hemos tenido alguna conversación con la gente de la organización de la Fiesta de la Primavera en Estación Las Flores, que se hizo el año pasado, estuvo muy linda, el año pasado se colaboró con el escenario, el sonido, los baños, la luz, stand, trabaja el baby futbol, la Escuela N° 69, vecinos del lugar, estuvo muy linda.

El mes que viene también tenemos la fiesta del niño que la organiza el Dorado, en la plaza, es afuera, con entrada libre, con juegos, también apoyamos de la misma forma.

Tenemos la preocupación por los efectos del Picudo Rojo, venimos desde hace mucho con esto, cuando recién arranco, se hizo una reunión en la Casa de la Cultura con técnicos de la Intendencia, Ministerio de Medio Ambiente, vecinos de la zona con conocimientos como Azuaga, era cuando arrancaba todo esto, que ahora se están sacando palmeras enfermas, muertas.

**Sr. Concejal M. Sánchez:** Y las que están en el Camino de las Palmeras de Bella Vista han zafado.

**Sra. Alcaldesa:** Eso les iba a contar, lo que se hizo en ellas fue un tratamiento, solo se sacó una, están todas tratadas, se encontraron en las calles los teros de Bella Vista, dos con síntomas, que se les hizo una ducha, pero tienen dudas que se puedan salvar, están sacando las que están feas. Fueron para Portezuelo y después volvería para acá. Les pedí una reunión nuevamente, me quedaron en pasar fecha y hora, ahí convocaremos a los vecinos que quieran venir para hacer los planteos y dudas.

Dejo por ahí, si me acuerdo de algo les digo.

**Exposición de los/as Sres. Concejales**

**Sr. Concejal Ricardo Abayian:**

Qué bueno que arranco el deporte, se estaba extrañando en la zona. Estuve un ratito en la carrera del Piojo, estuvo muy linda. Había mucha gente, había mucho movimiento, vi todo ordenado y organizado.

**Sra. Concejal Mrtha Alonso:**

Yo paso.

**Sr. Concejal Jorge Quintana:**

Yo ahora no tengo nada.

**Sr. Concejal Martín Sanchez:**

Yo presentarme, saludarlos, es la primera Sesión que vamos a estar participando, aprendiendo un poco como se maneja y que cuando tenga preguntas te las haremos.

**Sra. Alcaldesa:** Estamos a las órdenes.

Siendo las dieciocho horas y cincuenta y ocho minutos se levanta como concejal Titular el Sr. Ricardo Abayian, pasando a ocupar su lugar el Sr. Concejal Luis A. Silvera.

**Sr. Concejal Luis Alberto Silvera:**

Me sumo a las palabras de Patricia y Ricardo sobre las actividades del fin de semana, en las actividades deportivas, los resultados no ayudaron

Lo de Cerros Azules un éxito, gente por todos lados.

\_ Siendo las diecinueve horas se levanta como Concejal Titular el Sr. Luis A. Silvera, volviendo a ocupar su lugar el Sr. Concejal Ricardo Abayian.

**Sra. Alcadesa:**

En este momento están regulando las luces nuevas de la cancha principal del Complejo.

Quiero contarles que la semana pasada tuve una reunión con el Sr. Intendente Miguel Abella y parte de su equipo, nos dijo que cuidáramos mucho los recursos económicos hasta fin de año, evidentemente, es normal, más que nada en el arranque. Como íbamos con las obras de OPP, el dinero que manda OPP, el cual tenemos que informar sobre el avance de esos proyectos, y que íbamos bien sobre el porcentaje de ejecutado, somos unos de los que vamos más avanzados así que vamos a llegar bien a fin de año.

**Sr. Concejal M. Sanchez:** ¿Que sería?

**Sra. Alcadesa:** La plaza nueva en Brío Las Flores, el Comunal de Gregorio Aznarez donde está el Centro de Encuentro (ex colegio), en iluminación tenemos para invertir en la plaza de las flores y el complejo aznarez; Soluciones en Pluviales que es la compra de caños, Mejoras de accesos públicos es la construcción en el paso real y miradores, en el paso real recibimos un dinero extra presupuestal para hacer la obra del paso real, pero como no daba lo complementamos con este proyecto. Mejoras en Centros Deportivos, es la compra de gradas, redes, focos, gradas para el Gimnasio Municipal, sobre techo para los vestuarios del complejo. Y compra de materiales para alumbrado en espacios públicos, no es el alumbrado de calle. El alumbrado de calle viene por la Intendencia en la licitación que realizan para todo el Departamento. No se puede colocar un foco si no es del tipo que está previsto en la licitación, la empresa cambió todos los focos, algunos no quedaron funcionando, y los funcionarios nuestros los van arreglando. Después de instalados el mantenimiento lo realizan nuestros funcionarios.

**Moción de Orden:**

Ingresar como 5to. Punto del Orden del Día el Tte. Int. N° 30/2025; como 6to. Punto del Orden del Día el Tte. Int. N° 31/2025; como 7mo. Punto del Orden del Día el Tte. Int. N°32/2025 y como 8vo. Punto del Orden del Día el Tte. Int. N°33/2025. Se Vota: Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

**Punto del orden del día:****1er. Punto del Orden del Día: Horario de las Sesiones Ordinarias.**

Dialogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

**Resolución:** El Cuerpo del Municipio, integrado por la Sra. Alcaldesa y los/as Sres/as Concejales: Resuelven: Realizar las Sesiones cada catorce días, los días lunes, una a las dieciocho horas y otra a las nueve horas, con treinta de tolerancia intercaladoras entre sí. Se vota: Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

**2do. Punto del Orden del Día: Próxima Licitación de Limpieza de Playas en la Jurisdicción del Municipio, Departamento de Gestión Ambiental.**

Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

**Resolución:** El Cuerpo del Municipio integrado por la Sra. Alcaldesa y los Sres/as. Concejales Resuelven: Autorizar al Departamento de Gestión Ambiental para que realice desde su Departamento la licitación por la limpieza de las playas en nuestra Jurisdicción. Se Vota: Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

**3er. Punto del Orden de Día:**

Tte. Int. N° 26/2029

**Tema:** Solicitud de Colaboración con el Cercado Perimetral de la Escuela N°14.

**Gestionante:** Familia Integrantes de la Comisión Fomento Escuela N°14.

Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

**Resolución:** El Cuerpo del Municipio integrado por la Sra. Alcaldesa y los

**Sres/as. Concejales Resuelven:** Apoyar con el corte de pasto y la realización de los pozos necesarios. No apoyando con la compra de materiales por no tener disponibilidad en el rubro para la compra en este momento. Si es viable apoyar ante algun evento que se genere para juntar fondos. **Se Vota:** Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

Dialogo abierto entre los integrantes del Municipio por inquietud planteada por el Sr. Concejal Martín Sánchez respecto al muro de la Escuela 69 de Estación Las Flores, la cual la Alcaldesa tiene conocimiento y se estaba esperando respuesta de Primaria para ver que solución se podría generar, se prevé realizar una nueva visita para ver la situación actual.

**4to. Punto del Orden de Día:**

**Tte. Int. N° 29/2029**

**Tema:** Solicitud de un Predio (padrón 1322) en calidad de comodato de la localidad de Brío. Solís.

**Gestionante:** Richard Hernández, Escuela Náutica Sustentable La Flotante.

Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

**Resolución:** El Cuerpo del Municipio integrado por la Sra. Alcaldesa y los Sres/as. Concejales Resuelven: Con el Visto Bueno del Municipio pase a Consideración del Intendente. **Se Vota:** Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

**5to. Punto del Orden del Día:**

**Tte. Int. N° 30/2025**

**Tema:** Solicitud de Sonido para festejo de Aniversario del día del 25 de Agosto.

**Gestionante:** Luis Conde y Walter Esteche, Presidente y Secretario de la I. S. y D. Rausa.

Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

**Resolución:** El Cuerpo del Municipio integrado por la Sra. Alcaldesa y los Sres/as. Concejales Resuelven: Apoyar con el Sonido como se solicita para los festejos de la I. S. y D. Rausa. **Se Vota:** Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

**6to. Punto del Orden del Día:**

**Tte. Int. N° 31/2025**

**Tema:** Solicitud del grupo Mauricio Alfonso para festejo de Aniversario del día del 25 de Agosto.

**Gestionante:** Luis Conde y Walter Esteche, Presidente y Secretario de la I. S. y D. Rausa.

Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

**Resolución:** *El Cuerpo del Municipio integrado por la Sra. Alcaldesa y los Sres/as. Concejales Resuelven: Apoyar la solicitud y gestionarlo ante el Departamento de Cultura con el visto bueno del Municipio.* **Se Vota:** Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

**7mo. Punto del Orden del Día:**

**Tte. Int. N° 32/2025**

**Tema:** Solicitud de dos baños químicos para el baile a beneficio que se realizará el 01 de Agosto del corriente.

**Gestionante:** Luis Conde y Walter Esteche, Presidente y Secretario de la I. S. y D. Rausa.

Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

**Resolución:** *El Cuerpo del Municipio integrado por la Sra. Alcaldesa y los Sres/as. Concejales Resuelven: Apoyar la solicitud y gestionarlo ante el Departamento de Gestión Ambiental con el visto bueno del Municipio.* **Se Vota:** Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

**8vo. Punto del Orden del Día:**

**Tte. Int. N° 33/2025**

**Tema:** Solicitud de autorización para realizar un evento bailable en el club.

**Gestionante:** Carlos Batista y Dora Florio, Presidente y Secretaria de las Flores Futbol Club.

Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

**Resolución:** *El Cuerpo del Municipio integrado por la Sra. Alcaldesa y los Sres/as. Concejales Resuelven: Autorizar el evento bailable en el Club Las Flores, haciendo los trámites correspondientes ante Bomberos, Ministerio del Interior, para mayores de 18 por Apoyar la solicitud y gestionarlo ante el Departamento de Gestión Ambiental con el visto bueno del Municipio.* **Se Vota:** Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

Siendo las diecinueve horas y treinta y cinco minutos, no habiendo mas temas para tratar se da por finalizada la Sesión del dia de la fecha.

Wesley Johnson  
Dulce

Mirka Alonso

D

D

Alejandro